Jubileo del mundo del voluntariado: La vida de Elizabeth cambió gracias a una "cadena de voluntarios"

Eli trabajó más de 40 años en el Policlínico El Salto a pesar de una artrosis en su cadera que le dificultaba realizar las tareas de cada día. Gracias al trabajo de voluntarios de Medicina del proyecto "Misión San Lucas" de la Universidad de los Andes, del Policlínico y la Fundación Uandes, se pudo realizar una

cirugía de caderas y hoy camina sin problemas.

09/03/2025

El Jubileo del Mundo del voluntariado se celebra los días 8 y 9 de marzo con una misa en la Plaza San Pedro y el paso por la Puerta Santa. Además, se realizan actividades de carácter cultural, artístico y espiritual en algunas plazas de Roma. En Chile, la historia de Eli muestra cómo la suma del trabajo de voluntarios puede, literalmente, cambiar una vida.

Eli: "Estas son las maravillas que hace Dios"

Elizabeth, Eli para sus amigos, sufrió un atropello a los seis años que le dejó secuelas para caminar y posteriormente con una artrosis en su cadera. A pesar de los inconvenientes que esto le significaba para realizar sus tareas cotidianas, trabajó por más de 40 años en el Policlínico El Salto. Ahí conoció a Santiago, estudiante de Medicina de la Universidad de los Andes y voluntario de "Misión San Lucas", proyecto que busca entregar atención médica con especialistas a personas que se encuentran en listas de espera en hospitales, mientras realizan acompañamiento espiritual a los pacientes.

"Este programa surge hace ya dos años, tiempo en el que hemos podido ayudar a más de 750 pacientes, en 15 especialidades distintas. Hemos tenido muy buenos resultados: no sólo por la cantidad de cirugías y atenciones médicas, sino, también, por la alegría y compromiso que han manifestado los alumnos", relata Santiago.

Explica que "Misión San Lucas" tiene 3 pilares: el primero es el apoyo médico porque "sabemos que uno de los mayores problemas a nivel de salud pública en Chile son las listas de espera, por lo que buscamos directamente disminuirlas". El otro es la docencia, "ya que se da un espacio de aprendizaje junto a los especialistas en la atención a los pacientes". Y está el espiritual, "donde buscamos no solo apoyar en las necesidades médicas de los pacientes, sino también acompañarlos espiritualmente".

Santiago (abajo a la derecha) junto a alumnos y profesores de Medicina, voluntarios de Misión San Lucas. "Sueño con llegar a más pacientes e impulsar la formación católica, el sello humano, en los alumnos de Medicina", dice.

Cadena de voluntarios

El Policlínico El Salto, a través de "Misión San Lucas", se contactó con la Fundación Uandes de la Clínica Universidad de los Andes, para ver la posibilidad de que Eli pudiera realizarse una cirugía de cadera.

El doctor que la atendió, Matías, explica que "Eli tenía una artrosis muy severa, la cual le generaba mucho dolor. Afortunadamente pudimos realizar la cirugía, lo que le permitirá tener una vida absolutamente normal". Agrega: "Eli llegó en una silla de ruedas, literalmente llorando por la impotencia de no poder solucionar su problema. A uno le hace el día poder atender a pacientes como Eli, porque la ves un mes después llegar caminando con un bastón, contenta, y que te dice 'ya no necesito nada, no necesito a nadie' y está feliz".

Tras su proceso de recuperación después de la cirugía, Eli señala que

para ella "fue un cambio del cielo a la tierra. Ha sido una bendición, esto ha sido una maravilla, tener una mejor calidad de vida, hacer mi vida normal. Estas son las maravillas que hace Dios".

Ser voluntario significa ante todo "salir al encuentro"

Con ocasión del Jubileo del 8 y 9 de marzo, <u>recordamos algunas</u> <u>reflexiones de los Papas san Juan</u> <u>Pablo II, Benedicto XVI y Francisco.</u>

"El voluntariado. Es una de las cosas más hermosas. Porque cada uno con la propia libertad elige hacer este camino que es un camino en salida hacia el otro, salida con la mano extendida, un camino de salida para preocuparse por los otros". Papa Francisco.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-cl/article/jubileovoluntariado-testimonio-policlinico-elsalto/ (20/11/2025)